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— Господин генеральный консул, известно, с каким
вниманием следил весь мир за президентской кампа-
нией в вашей стране. Ведь досрочность, внезапность
таят в себе элементы непредсказуемости. Однако «сра-
жения» соперников были весьма спокойными, а ре-
зультаты вызвали удовлетворение во многих ближних
и дальних столицах. Что изменится в двусторонних свя-
зях между Польшей и Россией?

— Возникнут, безусловно, новые акценты, но они едва ли
будут носить какой-то революционный характер. В большой
политике очень важна зрелая преемственность: необходимо
следовать традициям, не забывая развивать и обогащать их.
Наш лидер пан Бронислав Коморовский, человек с солидным
административным опытом, привержен идеям европейской
интеграции и является сторонником добрых отношений с
двумя главными соседями Польши — Россией и Германией.
Сам он, кстати, происходит из древнего шляхетского рода,
жившего когда-то на востоке, и хорошо говорит по-русски. В
своих устремлениях наш руководитель не одинок: основная
часть общества искренне желает стабильных контактов с Рос-
сией. Есть и ответные «сигналы»: сдвигами на польском по-
литическом олимпе довольны в самых высоких кабинетах
Кремля. Так что я уверен: польские дипломаты смогут рабо-
тать в благоприятной, комфортной обстановке…

— Вероятно, позитивные намерения сказываются и
на интересах Польши здесь, в Северо-Западном округе…

— Сумма наших связей с Северо-Западом превосходит
их количество да и уровень с любым другим регионом Рос-
сии. Немало делается в рамках официальных мероприя-
тий. Например, осенью 2009 года по инициативе польско-
го сейма и российского Совета Федерации в Москве прохо-
дил совместный Форум регионов. В мае 2010-го его участ-
ники посетили наши воеводства, а затем их принимала
Варшава. Такие встречи нужны, поскольку и у нас, и у вас
депутаты верхних палат парламента выражают прежде
всего местные, региональные потребности, заботятся о сво-
их областях и городах. Ну а в принципе мы хотим, чтобы
все субъекты РФ имели надежных партнеров в Польше.

— Кто осуществит это лучше бизнесменов?
— Коммерсанты внимательно следят за положением на

русском рынке, в русском народном хозяйстве. Проекты
деловых людей масштабны. Под Новгородом уже появи-
лось предприятие по производству древесно-стружечной

«Кто всерьез думает
о своем бизнесе, должен

повернуться лицом к России»

Так получилось, что в двух
соседних государствах, от-
ношения с которыми от-
нюдь не безразличны Рос-
сии, — Украине и Польше —
недавно прошли президент-
ские выборы. Но если в Кие-
ве эта кампания была оче-
редной и плановой, то в Вар-
шаве она стала внеочеред-
ной и досрочной. Воздуш-
ная трагедия под Смолен-
ском заставила избирателей

прийти на участки несколько раньше, чем
ожидалось по закону. Вместе с тем оконча-
тельные итоги выборов породили оптимис-
тические надежды в польских и российских
руководящих кругах. В этом убежден и дип-
ломатический представитель Польши на бе-
регах Невы.

плиты (для изготовления мебели и облицовки стен). А на
Вологодчине и в Республике Коми намечается построить
заводы по переработке древесины (которую можно будет,
в частности, использовать для настилки полов). Говорят
об этом не со вчерашнего дня, но помешал мировой фи-
нансовый кризис. Подождем, пока туман рассеется. А во-
обще в Польше бытует поговорка: «Если кто-то всерьез ду-
мает о своем бизнесе, он должен внимательно смотреть в
сторону России». Впрочем, и сейчас вы покупаете наше про-
довольствие, овощи и фрукты, в том числе яблоки. Раньше
мы продавали сюда и знаменитую «Зубровку», но она по-
дорожала и стала не слишком востребованной. Все поня-
ли: если чем-то удивлять Россию, то уж явно не водкой.

— У нас традиционно сильны и культурные кон-
такты…

— в Академию театрального искусства (что на Моховой
улице), в Консерваторию, в Малый драматический театр.
Так, Урсула Малек, пройдя школу у режиссера Льва Додина,
успешно выступила в спектакле «Варшавская мелодия». А в
Театре Музкомедии в главных ролях поет выпускница Кон-
серватории Катаржина Мацкевич.

— 2010 год оказался богатым на культурные юби-
леи. В Венгрии — 200-летие композитора Ференца Эр-
келя, в России — 150-летие писателя Антона Чехова, в
Польше — 200-летие Фридерика Шопена. Как отмеча-
ют поляки эту дату в России?

— В Год Шопена запланировано много интересных ак-
ций. Ведь с Петербургом связана судьба прекрасного попу-
ляризатора шопеновской музыки — Марии Шимановской. В
сентябре на ее символической могиле в Александро-Не-

вской лавре (она была похоронена в 1830-х
на Митрофаньевском кладбище, но надгро-
бие не сохранилось) будет установлен памят-
ник, созданный по проекту Вячеслава Бухае-
ва. Этот замысел поддерживают смольнинс-
кий комитет по культуре, Музей городской
скульптуры, Фонд имени Дмитрия Лихачева,
польские дипломаты и наше министерство
культуры. Кроме того, в Петербургской и
Петрозаводской консерваториях открыты
бюсты самого Шопена. В нескольких городах
— Петербурге, Архангельске, Новгороде —
проходят шопеновские концерты с участием
молодых исполнителей.

— А каковы ваши планы на будущее?
— Учитывая, что значение Петербурга неуклонно воз-

растает, мы хотим провести поздней осенью Дни Северной
Пальмиры в Гданьске. Будет расширяться также сотрудни-
чество между юридическими службами обеих стран соглас-
но программе, утвержденной двумя министрами юстиции
— Кшиштофом Киотковским и Александром Коноваловым.
А буквально на днях в нашем особняке на 5-й Советской
улице состоялась крупнейшая за десять лет встреча польских
консулов, работающих в Восточной Европе — в России,
Белоруссии, Украине. Обсуждались различные проблемы
— визовый режим, Шенгенский кодекс, положение
польских диаспор. Обо всех планах, конечно, не расскажешь.
Вы познакомитесь с ними на практике.

Осенью в Гданьске пройдут Дни Северной Пальмиры.

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ КОНСУЛ
РЕСПУБЛИКИ ПОЛЬША

ЯРОСЛАВ ДРОЗД
РАССУЖДАЕТ О ПЕРСПЕКТИВАХ,

ОТКРЫВАЮЩИХСЯ СЕГОДНЯ ПЕРЕД
НАШИМИ СТРАНАМИ

Беседовал Яков ЕВГЛЕВСКИЙ

— Да, и у них давние корни. Еще выдающийся пианист
Игнацы Падеревский (первый премьер-министр незави-
симой Польши) с успехом гастролировал в Петербурге в
1911 году. Сегодня же артисты Александринского, Мари-
инского театров и танцоры Балета Бориса Эйфмана высту-
пают на польских сценах. А дирекция Александринки под-
писала соглашение о долгосрочном сотрудничестве с на-
шим Национальным театром в Варшаве. Скоро, осенью, на
берегах Невы покажут свое мастерство польские артисты.
Такая же договоренность достигнута между Валерием
Гергиевым и руководителями Польской национальной оперы.

У нас высоко ценят блестящую русскую культуру. Ода-
ренные молодые поляки охотно едут учиться в Петербург
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